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FEDERATION FRANÇAISE DE SPELEOLOGIE 
COMITE DE SPELEOLOGIE DES ALPES MARITIMES 

Boulevard Paul-Montel 
HLM St-Augustin, Bt 5 “l’Alsace” 

06200 NICE 
 

 
 
 

NICE, LE 5 MARS 2004 
 

ASSEMBLEE GENERALE  2003 
 
 
 
A 21h00, le quorum n’est pas atteint. A 21h10, nous déclarons ouverte l’assemblée générale 
extraordinaire, avec : 41 membres licenciés présents, plus 25 procurations valides, soit  66 votants. Les 
membres de la FMS ne prennent pas part aux votes. 
 
 

Ordre du jour 
 
 
•  Rapport moral et rapport d’activité pour l’année 2003 (vote) 
•  Rapport financier 2003 (vote) 
•  Rapport des commissions, renouvellement des responsables (vote) 

-  Ecole Départementale 
- Secours 
- Scientifique 
- Publication 
- Promotion de la spéléologie 
- Professionnelle 
- Plongée 
- Matériel 
- Fichier 
- Environnement 
- Enseignement / Stages 
- Canyon  
- Bibliothèque 

•  Budget prévisionnel 2004 (vote) 
•  Election du Comité Directeur (vote) 
•  Désignation du bureau 
•  Election du Président (vote) 
•  Questions diverses 
 
 

Michel et Matthieu Lochey sont désignés comme scrutateurs. 
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RAPPORT MORAL  
 
En cette année élective, je m’attacherai à vous présenter un bilan de ces 4 années de mandat, plutôt 
que de me concentrer sur cette dernière année.  
 
La rumeur ambiante dit que la fédé souffre d’un vieillissement de sa population, et d’une régulière 
diminution de ses licenciés. Sur ce dernier point nous nous portons plutôt bien, puisque le nombre de 
licenciés (06+83) oscille entre 230 et 250, avec un bon chiffre (245) en 2003, dont 20 ont moins de 22 
ans. Vingt clubs sont affiliés à la FFS à ce jour. 
L’engagement bénévole dans le fonctionnement du CDS, en dépit des crises dont je reparlerai, est 
plutôt encourageant aussi : sur les 10 membres élus au CD en mars 2000, 2 ont quitté le département, 
et 2 n’ont pas beaucoup été vus ces derniers temps ( ;-), mais 2 nouveaux élus ont intégré le bureau. 
Aujourd’hui le CD comprend des membres de 5 clubs, 8 si on y ajoute les responsables de 
commissions, 10 si on compte les deux « inactifs ». 
4 ans c’est long… même si un vrai travail d’équipe aide énormément à avancer.  Il faut beaucoup 
d’énergie, et j’appelle toutes les bonnes volontés à candidater au comité directeur, ou à venir travailler 
au sein des commissions. 
 
Alors que s’est-il passé en 4 ans ? 
Un certain nombre de crises relationnelles et structurelles ; certaines activités « traditionnelles » en 
panne (publication, fichier) ; d’autres avec des hauts et des bas, en fonction de la disponibilité de 
chacun ; une « promotion de la spéléo » en pleine mutation, et qui n’a jamais été aussi active ; et des 
activités nouvelles en pleine expansion (EDS clubs, actions d’éducation à l’environnement) ; le statut 
de notre spéléo secours toujours sur la corde raide ; un énorme travail de fond dans les dossiers Natura 
2000 ; et enfin le long travail de relations avec les administrations, avec les élus, qui porte petit à petit 
ses fruits : témoin le vote de la commission du conseil général, ce mois de janvier, en faveur de notre 
projet de convention pluriannuelle. 
 
Par ailleurs, après une période d’ajustement suite au déménagement de notre local à Mandelieu, il y a 
depuis 6 mois une très bonne participation aux réunions mensuelles du CDS (30 à 40 personnes à 
chaque séance), ce qui est bien sûr un bon indice pour ce qui est de la communication entre les clubs. 
 
Fichier : la crise. 
Le rappel : en mars 2002, l’AG se prononce à la majorité contre la demande de diffuser librement à 
tous les spéléos le fichier complet, même sous une forme légère (motion « Raoul »). Un groupe 
d’individuels, ne digérant pas cette décision, passe outre, et diffuse en janvier 2003 un Cdrom dit 
« fichier pirate » contenant d’une part des informations (succinctes) extraites d’une version complète 
du fichier cavités du CDS (donc en violation d’une convention signée), d’autre part des informations 
(encore plus succinctes) concernant ~400 autres cavités sur le 06 ou le 83. 
Le choc de cette diffusion, auprès des spéléos qui avaient donné leurs informations dans le cadre d’un 
règlement de la commission fichier fonctionnant depuis 1996, a naturellement été très brutal. La crise 
de confiance est loin d’être résolue aujourd’hui, même si on observe sur la dernière année un nombre 
de spéléos contribuant au fichier qui remonte. 
Rappelons que la diffusion sous convention du fichier a pour but de protéger les contributeurs 
d’éventuels usages extérieurs et abusifs (en particulier commerciaux) de leurs travaux, et que la 
diffusion d’extraits permet à chacun d’avoir la totalité des données disponibles sur sa zone de travail. 
Et en conséquence de valoriser notre apport dans nos relations avec les collectivités. 
Le défi qui nous est maintenant jeté (à tous ceux qui veulent bien continuer ou recommencer à 
travailler ensemble), sera de trouver une formule plus efficace pour nous protéger, en particulier de 
ceux qui ne respectent ni leur signature, ni l’opinion des autres. 
 
Publications, la panne, pourquoi ? 
Le dernier bulletin « annuel » du CDS date de 1996… Plusieurs spéléos, dans l’intervalle, ont tenté de 
reprendre le flambeau, sans réussir à mobiliser suffisamment pour rassembler un bulletin. Sans doute 
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pas parce que tout a été publié ailleurs, puisqu’en dehors de Garagalh, les publications de clubs sont 
toutes aussi en panne.  
Certains ont suggéré que cela était directement lié à la crise du fichier, à un manque de confiance dans 
les structures du CDS… Cela me paraît difficilement compréhensible, la « peur d’une diffusion 
incontrôlée » ne peut guère s’appliquer à la publication.  
Peu importe d’ailleurs dans quel bulletin on publie, club, CDS, ou revue nationale… Publier c’est 
d’abord communiquer avec les autres, c’est aussi prendre date et garder dans notre mémoire collective 
trace de nos explorations, c’est aussi faire l’effort, pour aboutir à un article présentable, d’approfondir 
notre compréhension de la cavité, du système, du massif, pour en donner une vue plus complète. Alors 
publions ! 
 
Promotion : grand public tout azimut. 
Est-ce notre mutation la plus importante de ces dernières années ? Alors même que nous n’avions plus 
de « commission promotion de la spéléo » active, nous n’avons jamais eu autant d’opportunités de 
faire connaître nos activités au public. 
Participation aux journées environnement locales et régionales, participation aux différents comités de 
pilotage des sites Natura, festival Explorimages, et bien sûr effet porteur des Journées Nationales de la 
Spéléo, nous ont donné une visibilité nouvelle tant au plan local que dans les médias. 
A nous d’en profiter bien sur, pour changer notre image déplorable d’inconscients qui coûte si cher à 
la société, et pour montrer tous les cotés passionnants, éducatifs, voire utiles de la spéléo. 
 
EDS, développer et pérenniser nos ressources ? 
Tant pour ses formations auprès des clubs que par ses actions à l’extérieur, l’EDS a changé 
profondément l’impact du Comité Départemental. Il y a encore beaucoup de trajet à faire, par exemple 
pour diversifier encore le contenu et les participants des sorties club et des stages. Beaucoup à faire 
aussi pour développer les activités extérieures de découverte du milieu souterrain (collèges, lycées, 
groupes), qui restent trop faibles en volume aujourd’hui. 
L’EDS nous a apporté aussi des financements qui profitent à l’ensemble de nos activités, et un cadre 
qui est à la disposition, pour une certaine proportion de son temps, de toutes nos commissions. Mais la 
situation actuelle ne durera pas indéfiniment, les subventions de l’emploi-jeune vont diminuer 
progressivement jusqu’en 2008, il faudra d’ici là trouver des solutions alternatives ; si on obtient 
suffisamment de ressources sous forme de convention pluriannuelle auprès du conseil général, on 
pourra plus facilement compléter, et on a bon espoir de tenir 4 ans…  
2008 sera donc l’échéance charnière, il faudra alors soit avoir montré à nos partenaires, avec 
suffisamment de persuasion, l’intérêt de nos actions, soit renoncer à tout ce pan de nos activités 
(comme nos collègues varois viennent de le faire). 
 
A quoi sert le CDS ? Communiquer et travailler ENSEMBLE. 
Fichier, publications, formations, canyon, secours, autant de sujets sur lesquels nos confrontations ont 
été variées, riches, parfois rudes…  
C’est bien sur de notre variété, de nos différences, que nous devons trouver notre richesse. C’est en 
prenant en compte les expériences de tous, et les points de vue de chacun, que nous pourrons avancer 
plus vite dans nos explorations, mais aussi mieux nous défendre dans une société qui ne nous 
comprend pas beaucoup, face à des structures, des administrations, des collectivités locales, qui n’ont 
que peu d’intérêts communs avec nous. 
Et le CDS marche beaucoup mieux quand il y a 15 clubs autour de la table, que quand ce sont toujours 
les 3 mêmes (voir un seul) qui font tout. C’est la même chose bien sur dans une commission : seul on 
fait toujours la même chose, et on s’épuise.  
Alors même si on doit discuter interminablement, et s’engueuler de temps en temps, même si on n’est 
pas toujours d’accord avec tout ce qui se fait, je continuerai d’accueillir et d’encourager tous ceux qui 
veulent bien donner de leur temps et de leur énergie pour travailler ensemble ! 
 

Le président : Eric Madelaine 
[Adopté à 66 pour, 0 contre, 0 abstention] 
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RAPPORT  FINANCIER 
 
 
 

COMPTES DE RESULTAT ET BILAN 
ANNEE 2003 

 
 
Ce document présente les comptes de résultat et de bilan du Comité de Spéléologie des Alpes-Maritimes. 
 

CDS EDS Total CDS EDS Total CDS EDS Total CDS EDS Total
Subvensions

FNDS 1 500 1 000 2 500 2 000 1 000 3 000 1 500 1 000 2 500 2 000 1 000 3 000
DDJS 1 600 1 600 2 000 2 000 2 000 2 000 2 000 2 000
Conseil Général 614 3 000 3 614 2 000 5 000 7 000 1 000 1 000 2 000 2 000 6 000 8 000
Conseil Régional 0 1 000 3 000 4 000 3 000 3 000 3 000 3 000
Agence de l'eau 0 3 000 3 000 0 3 000 3 000
Préfecture secours 2 287 2 287 2 300 2 300 2 287 2 287 3 000 3 000
CNASEA Emploi Jeune 17 873 17 873 17 000 17 000 17 519 17 519 14 000 14 000
FFS 530 530 1 000 1 000 1 000 1 000 1 000 1 000
CSR-Q 687 687 0 1 293 1 293 500 500

Ventes EDS
EDS Clubs 747 747 1 000 1 000 359 359 500 500
EDS Colléges 1 876 1 876 5 000 5 000 1 350 1 350 4 000 4 000
EDS Groupes 0 0 0 1 000 1 000
Prestations Extérieures 2 820 2 820 3 000 3 000 3 940 3 940 4 000 4 000
Cotisations 174 174 200 200 280 280 250 250
Ventes
Manifestations Stages 0 2 000 2 000 0 2 000 2 000
Calendriers 0 200 200 210 210 200 200
Publications 723 723 400 400 539 539 400 400
Matériel 0 0 1 085 1 085 2 000 2 000
Telethon 150 150 0 0 0
Divers & Exceptionnel 1 157 947 2 104 0 791 791 0
Reprises sur Provisions 820 2 100 2 920 3 000 3 000 305 3 000 3 305 1 100 1 100

8 642 31 963 40 605 10 100 44 000 54 100 9 291 34 168 43 459 16 450 36 500 52 950

Prévisionnel 2003RECETTES

TOTAL RECETTES

Prévisionnel 2004Résultat 2003Résultat 2002
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Explications : 
 
Subventions : Au total, nous avons reçu 9% de subvention en plus en 2003 par rapport à 2002. 
Les subventions Conseil Général ont été très inférieures aux prévisions. Nous renouvelons nos demandes en 
2004, en particulier sous forme d’une convention pluriannuelle. 
Notre demande de subvention auprès de l’Agence de l’eau n’a toujours pas abouti. Nous redemanderons son aide 
en 2004 
La FFS, la DDJS, ainsi que le conseil Régional nous ont aidé pour le fonctionnement de l’EDS. 
La région Q nous a aidé pour les appareils de radio, et la caméra d’exploration. 
 
Subvention Emploi-jeune : elle va décroître progressivement jusqu’en 2008 (les frais de salaires et charges, 
naturellement, augmenteront pendant ce temps...) 
 
Recettes EDS : Pour la 2éme année les sorties club et collège sont largement en dessous du prévisionnel. Il est 
indispensable que ces sorties augmentent en 2004, ce qui semble en bonne voie aujourd’hui. C’est une des 
principales raisons de l’existence de l’EDS 06. 
Les recettes des prestations extérieures ont remplacé une partie des sorties club et collège non effectuées. 

CDS EDS Total CDS EDS Total CDS EDS Total CDS EDS Total
Commissions

Bibliothéque 177 177 200 200 21 21 200 200
Enseignement / stages 0 2 600 2 600 364 364 3 000 3 000
Environnement 85 85 150 150 0 0
Fichier 252 252 150 150 52 52 350 350
Plongée 427 427 300 300 0 300 300
Publication 0 450 450 0 500 500
Scientifique 0 200 200 340 340 500 500
Secours 4 516 4 516 2 600 2 600 3 202 3 202 3 000 3 000
Promo Spéléo & Int Géné 165 165 0 570 570 500 500

Matériel EDS 1 917 1 917 3 500 3 500 6 176 6 176 2 800 2 800
Matériel CDS 0 300 300 0 2 000 2 000
Sous-traitance & Location 1 637 1 637 1 005 1 005 5 000 5 000
Action Spéléo 741 741 1 400 1 400 1 813 1 813 2 000 2 000
Calendriers 206 206 200 200 200 200 200 200
Fournitures & Timbres 176 759 935 400 700 1 100 353 80 433 300 400 700
Informatique 700 1 751 2 451 150 300 450 337 337 0
Local 527 527 1 000 1 000 1 336 1 336 2 000 2 000
Déplacements 181 751 932 500 4 000 4 500 18 679 697 500 1 500 2 000
Téléphone 0 0 391 391 400 400
Assurances 225 225 0 175 223 398 100 400 500
Cotisations & licences 0 0 91 181 273 100 200 300
Honoraires 729 227 956 11 000 11 000 540 540 200 200
Salaires & charges 18 901 18 901 20 000 20 000 21 933 21 933 23 000 23 000
Formation 792 792 4 000 4 000 2 896 2 896 3 500 3 500
Divers & Exceptionnel 604 604 0 550 550 0
Provision pour formation 3 000 3 000

9 486 29 960 39 446 10 600 43 500 54 100 10 355 33 174 43 528 16 150 36 800 52 950
-844 2 003 1 159 0 -1 064 995 -69 0

3 539

Résultat 2002

TOTAL DEPENSES

FRAIS Benevolat
RESULTAT Annuel

DEPENSES révisionnel Budget 200 Prévisionnel 2004Résultat 2003
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Recettes CDS : Cette année, les cotisations des clubs ont été versées correctement. C’est un signe de la 
confiance des clubs du département envers le CDS. Continuez ! 

Recettes Ventes : Pas de stage en 2003 mais un stage EFS a déjà eu lieu tout début 2004. Il sera suivi d’un stage 
scientifique et d’un stage photo. 
Les calendriers FFS se vendent bien et l’opération est reconduite en 2004. 
De même les ventes de matériel, en particulier combinaisons se sont bien déroulées; opération reconduite en 
2004 pour des amarrages et éclairages (matériel reçu en janvier). 

Recettes Diverses : 791 Euros sur la ligne divers représentent un remboursement d’assurance pour du matériel 
volé lors du Téléthon 2002 (572 Euros) et les intérêts de notre compte sur livret. 

Dépenses des Commissions : Seules les commissions secours et scientifiques ont dépensé leur budget 
prévisionnel ou l’ont légèrement dépassé.  
Sur le budget stages 2003, une subvention a été accordée à deux spéléos fédérés pour leur stage initiateur en 
2003. 
Les actions de promo spéléo et d’intérêt général ont surtout consisté en l’achat de matériel pour protéger l’entrée 
de cavités. 

Achats CDS : Un gros effort d’achat de matériel a été fait par le CDS. Avec près de 7000 Euros en 2003, c’est 
le 2eme poste de dépense après le poste « salaires et charges ». Ce matériel permettra à l’EDS d’être de plus en 
plus autonome pour des sorties lourdes. Ainsi nous limiterons de plus en plus la location. Une partie des achats 
de matériel est prévu pour être revendu (les éclairages LED et les amarrages représentent un stock de près de 
2000 euros). 

Frais généraux CDS : La location du local à Nice et du local à Mandelieu sont devenus des postes importants 
de dépense auquel il faut rajouter quelques frais associés – EDF et assurance. Les autres frais généraux sont 
faibles et incompressibles (noter que la ligne “Téléphone” du compte de résultat était incluse précédemment dans 
les “Fournitures et Timbres”). 

Frais Généraux EDS : Les frais de location sont limités au fur et à mesure que le CDS investi dans du matériel. 
Les frais de sous-traitance (prestation d’un BE pour les activités collèges ou groupes) sont proportionnels au 
volume d’activité, donc bas cette année (attention, cette ligne dans le compte de résultat correspond aux sommes 
qui avaient été inscrites dans les lignes “Déplacement” et “Honoraires” de l’EDS dans le prévisionnel). Les 
formations de Pascal se poursuivront en 2004 et 2005. 

Dépenses Diverses : C’est en particulier le remboursement du matériel volé lors du Téléthon 2003 et remboursé 
par ailleurs par l’assurance. 
 
Résultats : L’année 2003 est équilibrée avec un déficit comptable de 69 Euros. 
 
Bénévolat : Plusieurs membres ont fait l’effort, cette année encore de nous déclarer les dépenses réalisées pour 
le CDS et dont ils ne réclament pas le remboursement. Ces dons, ouvrant droit à déclaration fiscale, se montent à 
un total de _3539_ Euros. 
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Bilan au 31-12-2003 

 
 

PASSIF (euros) 

Fonds Associatif 4 038
Résultat exercice 2003 -69
Provisions 1998-2000 
  Pour publication bouquin 1 677 
Provisions 2001 
  Missions Mercantour 
  Projets clubs 

 
490 
749 

Total Provisions au 31-12-2003 2 916

Produits sur 2004 (CNASEA) 1 341

Chèques émis non encaissés au 
31/12/03 

11 826

TOTAL 20 052
 

 
ACTIF (euros) 

Créances 300
Dépenses engagées pour 2004 
(Calendriers) 

244

Banque 19 367
Caisse 141
Total 20 052

 
 

Le résultat de l’exercice 2003 sera affecté au fond associatif.  
 
 
Rappel: avantages fiscaux liés à la valorisation du bénévolat 
Depuis juillet 2000, les sommes dépensées au bénéfice du CDS (ou de toute autre association d’intérêt général) 
peuvent donner droit à réduction d’impôts au même titre que les dons. Ceci concerne tous les frais que vous 
pouvez engager dans l’accomplissement des missions du CDS : déplacements pour les réunions CDS, pour des 
actes administratifs, pour des réunions ou des manifestations où vous représentez officiellement le CDS, 
consommables (encres, papiers spéciaux, supports informatiques) utilisés au bénéfice du CDS, matériels  achetés 
pour accomplir les missions du CDS (actions labellisées spéléo par exemple). 
Il faut pour cela : fournir au trésorier, en fin d’année, un récapitulatif des dépenses engagées, et tous les 
justificatifs correspondants (tickets d’autoroute, factures, etc) ; ainsi qu’une lettre de renonciation au 
remboursement de ces frais. Le CDS vous fournira alors une attestation fiscale pour le montant total de vos dons 
et de vos renoncements. 

 
Le Trésorier : Michel Beghin 

 
Suite à la séance de vérification du Vendredi 5 Mars 2004 à Mandelieu, Brigitte Gimenez n’a 
constaté aucun anomalie dans les comptes 2003 

[Les comptes 2003 ainsi que le prévisionnel 2004 sont adoptés à 65 pour, 0 contre, 1 
abstention] 
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Inventaire du matériel CDS06 au 31-03-2004 

 
 
 
 

▪ Cordes 
Neuves : 

400m 9.2mm Statix 
200m 10.2mm Antipodes 
200m 10.4mm Procanyon 

Anciennes : 
A peu prés 500m - 9 &10mm - Antipodes 

 
 

▪ Amarrages /Connecteurs 
(marqués vert) 

 
75 mousquetons (titan + lucky) 
80 plaquettes 
6 mousquetons HMS 
6 plaquettes fix + maillons rapides 
20 sangles plates 1500kg 
 
 

▪ Poulies 
 

3 « tandems » 
2 « rescue » 
2 « fixes » 
2 ensemble « poulie –bloqueur » 
 
 

▪ Materiel EDS 
 

14 baudriers complets 
7 casques + Ariane 
7 casques + 24 leds 
18 combinaisons 
5 kits 
 

▪ Aide à la progression… 
 
2 échelles 
1 trousse à spits complète 
6 broches fix 
1 clef de 13 
2 descendeur 8 
 
 

▪ Bidons 
 
2 fûts de carbure (bien entamés) 
1 petit bidon et 1 bidon moyen 
 
 

▪ Autres 
 
1 mallette topo (CSR-Q), 1 lave corde, 1 
ensemble de marquage de corde 
 
 

▪ Matériel Light 
 
50m de dyneema 
10 as 
10 micro faders 
200m corde 8mm 
 
 

▪ Scientifique 
 
1 oxymètre 
1 mini caméra couleur étanche 
1 écran LCD portable couleur pour caméra 
1 caisson de transport écran LCD 
1 vieux traçeur A1/A2 
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RAPPORTS DES COMMISSIONS 
 

Ecole Départementale de Spéléologie 
 

http://cds06.free.fr/actions/eds/index.html 
 

SSoorrttiieess  CClluubbss  
 
L’intérêt premier de l’EDS est la formation technique des spéléos fédérés du 06. Ceci afin de leur permettre une 
autonomie dans la progression sur corde et dans l’équipement des obstacles souterrains. Des sorties adaptées à 
tous les niveaux ont eut lieu toute l’année à raison de 1 à 2 sorties par mois en moyenne. Chacun a ainsi pu se 
préparer et se perfectionner techniquement. Une grosse exploration a eut lieu à l’automne dans le Vaucluse pour 
conclure le cycle des sorties. 
Plusieurs thèmes abordés :  

� Autonomie et sécurité dans la progression sur corde  
� Equipement sur ancrages permanents 
� Autonomie et perfectionnement de l’équipement sur spits 
� Réchappe et secours individuel 
� Techniques en canyon (cordes + progression) 
� Géologie de surface et scientifique 
� Techniques d’orientation  en surface (boussole, GPS, lecture de carte,…)  
� Visite plaisir en fin d’année 

16 sorties (+1) concernant 9 Clubs (GSEM, SophiTaupes, Cannes/Le Cannet, Garagalh, Magnan, 
Aqualemon, ACG, Vence, Martel) soit 3 de plus que l’an dernier. 40 stagiaires différents de 15 à 45 ans (+ 50%), 
dans 5 départements (+3). 

Chaque sortie a fait l’objet d’un compte rendu complet sur les pages Web du CDS (EDS clubs). 
 

SSoorrttiieess  CCoollllèèggeess  &&  PPrrooffeesssseeuurrss  
  
05/05/2003 Grasse/Rouret Professeurs   Kéops/Kefren 
14/05/2003 Grasse/Classe    Intervention en classe 
20/05/2003 Grasse/Elèves    Avens Kéops/Kefren 
30/11/2003 Grasse/Professeurs   Aven Cresp 
07/12/2003 Villeneuve-Loubet/Professeurs  Aven Cresp 
18/12/2003 Villeneuve-Loubet/Elèves   Aven Cresp 
  

20 professeurs et 80 élèves sont descendus sous terre souvent pour la première fois de leur vie ! Ces 
sorties souterraines s’incluent dans la «sortie géologique» obligatoire du programme scolaire des collèges. Ainsi 
les élèves ont la chance de pouvoir voir dans la même journée la géologie de surface (lapiez, fissures, 
cannelures,…) et de visiter ce sous-sol karstique (puits, galeries, remplissages, creusements, concrétions,…). 
Une véritable éducation à l’environnement karstique et une sensibilisation à son intérêt, sa fragilité, et donc sa 
protection 
Pour la première fois une intervention en classe de préparation à la sortie a eut lieu et à eut un très bon impact sur 
la sortie elle-même (présentation de l’activité par des supports vidéos et photos, présentation du matériel 
spéléologique puis présentation de l’environnement et de l’aven que l’on visitera).  

A noter que plus de 22 collèges ont reçu une plaquette de présentation des sorties d’« Education à 
l’Environnement karstique » de l’EDS. Seulement 4 collèges ont participé au projet. Sans doute que la 
spéléologie reste pour certains dirigeants d’établissement une activité encore trop dangereuse… 

Nous avons réalisé des sorties de sécurisation et d’équipement de la traversée Kéops/Kefren (brochage) 
ainsi que l’aven Cresp où des cordes ont été posées en fixe (sur goujons) au niveau du puits du Lapin. Cette 
sécurisation des sites doit rester exceptionnelle ; elle favorise une progression plus sécuritaire et plus rapide des 
collégiens(ennes). 

L’encadrement s’est toujours fait avec des brevetés fédéraux et d’Etat.  A noter que chaque enfant est 
descendu seul au descendeur et est remonté seul à l’échelle spéléo (systématiquement contre assuré) ; ceci dans 
une volonté commune, avec les enseignants, d’une approche d’autonomie et de responsabilisation de chacun 
dans l’action entreprise.  

Chaque sortie a fait l’objet d’un compte rendu complet sur les pages Web du CDS (EDS collège).  
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AAuuttrreess  GGrroouuppeess  
 
08/05/2003 IMP de Cannes    Avens Kéops 
21,22,23/08/03 CLSH Pégomas    Mescla & Caranques + intervention au centre 
8,9/06/03 Ateliers tyro+ accro branches  Congrès national spéléo d’Ollioules 
04/10/2003  Ateliers accro branches   JNS à St Vallier 
08/12/2003  Parcours accro branches    Téléthon à St Laurent du Var 
 
Plus de 500 personnes sont passées sur les différents ateliers mis en place dans les arbres, sur les clochers ou 
dans des serres ! 
Le CL de Pégomas est un nouveau venu, et il rempile cette année pour un cycle « environnement karstique » 
d’au moins 4 sorties spéléo et canyon le mercredi. 
 
PPrreessttaattiioonnss  eexxttéérriieeuurreess 
Nous avons toujours besoin, en attendant d’obtenir des subventions plus stables dans le cadre des dossiers 
mentionnés plus haut, de ressources financières complémentaires pour l’EDS. 
Pascal a travaillé cette année pour l’entreprise « Canyon Forest » durant les mois de juin et juillet. (Parcours 
Aventure dans les arbres à Villeneuve-Loubet) pour la mise en place des ateliers, puis l’encadrement et 
surveillance des clients durant leurs progressions sur les agrès ainsi qu’avec l’ « association Lou Païs » en 
canyon et spéléo.  
 

MMaattéérriieell  
  

L’EDS est maintenant l’utilisateur le plus important du matériel du CDS, et c’est tout naturellement que Pascal a 
continue la gestion et l’entretien de l’ensemble de ce matériel.  
L’EDS aujourd’hui peut prêter un total de 14 équipements complets aux stagiaires/élèves ainsi qu’aux clubs (à 
jour de leur cotisation CDS) 
 

DDoossssiieerrss  --  PPrroojjeettss  
 

En plus des dossiers complexes d’Education à l’Environnement Karstique déjà mentionnés, nous avons : 
 
� Les pages Web de l’EDS continuent de très bien marcher puisque ses pages sont celles qui sont le plus 

visitées sur le site du CDS 06 (soit 12,5% des visites d’après E-stats !). Ce site nous le rappelons permet 
à chaque spéléos intéressés de savoir le programme à venir, lire les derniers comptes rendus, voir les 
photos et jouer à un concours photos permanent…  hhttttpp::////ccddss0066..ffrreeee..ffrr//aaccttiioonnss//eeddss//iinnddeexx..hhttmmll 

� « La lettre d’infos du CDS06 » est réapparue en essayant d’être encore plus complète qu’auparavant. 
Par contre il y a un manque cruel de participation au projet « Bulletin CDS06 » ; c'est vraiment très 
dommage que compte tenu de tout ce qui se fait dans le département, personne n'ait envie de publier 
dans le bulletin CDS. Mon mail «  lezax@aol.com » reste ouvert à tous vos articles, pensées, photos, 
topos, etc. 

 
FFoorrmmaattiioonn  PPeerrssoonnnneellllee  

 
Pascal, après avoir passé son Initiateur spéléo en Mai a présenté et obtenu la Préformation du Brevet d’Etat. Il est 
donc BE stagiaire jusqu’au moment ou il passera le final. Il lui reste 2 UF à valider d’ici là. 

Une partie de son temps est donc réservée à la rédaction de ses rapports, aux révisions et à son entraînement 
physique et technique. 

 
EEtt  ppoouurr  22000044  ......  

 
� EDS clubs : encore des grandes explos prévues (Jean Nouveau, Berger,…), des classiques bien entendu 

mais aussi de la spéléo sportive et plaisir dans des nouveaux départements : Aveyron, Hérault et 
Lozère… 

� EDS collège : encore des sorties professeurs pour leur faire découvrir d’autres cavités à faire visiter à 
leurs classes. Le lycée Tocqueville de Grasse est intéressé par notre projet d’éducation à 
l’environnement karstique ainsi que le LEP de St Vallier avec qui nous allons faire un camp spéléo de 3 
jours cet été  sur Caussols; les habitués sont toujours présents : Romée de Villeneuve, Carnot de Grasse 
et le Pré des Roures du Rouret.  

http://cds06.free.fr/actions/eds/index.html
mailto:lezax@aol.com
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� EDS autres groupes : Nous avons également était contacté par le service des sports de la Trinité et  le 
Sivom de St Vallier pour des journées de découverte de l’environnement karstique. 

� Matériel : Nous avons acheté cette année de l’équipement « light » (corde de 8mm, as, dyneema, 
faders, speedy) pour le stage « équipement léger » de Janvier. Nous avons également acheté plaquettes, 
mousquetons et corde afin de rénover le stock et bien sur du carbure… 

� Projets : 
o Un projet avec le Conseil Général d’encadrement dans une ou deux cavités dans le Parc 

Départemental de la Moyenne Corniche est à l’étude pour la rentrée 2004/2005. Cela permettra 
de faire découvrir l’activité spéléo à un large public (familles,…) mais aussi d’arpenter un 
sentier karstique, de voir des expos photos, et de participer à des ateliers pédagogiques dans 
une maison dédiée aux activités de pleine nature à l’entrée du Parc. 

o Nous avons déposé cet automne auprès du conseil général (direction de l’environnement), du 
conseil régional et de l’agence de l’eau des dossiers de demande de subvention pour nos 
actions d’« éducation à l’environnement karstique », ce qui inclue nos actions auprès des 
scolaires (sous terre, mais aussi sous forme de support pédagogique, exposition, projection), 
des stages d’initiation pour des groupes ou des associations, et plus généralement toutes 
actions de sensibilisation auprès du public non spéléo. Le premier résultat a été obtenu au 
conseil général sous forme d’une aide complémentaire à notre subvention d’emploi jeune puis 
la certitude de signer prochainement une convention pluriannuelle avec le Conseil Général 

� A faire : s’occuper de la Bibliothèque du CDS (archiver, classer, numéroter,…)  ainsi que du fichier 
Pollution… 
 

Pascal Zaoui 
 

Commission Secours 
 

 
Nous n’avons pas effectué de secours à ce jour, et nous nous en réjouissons. A noter seulement : 
 

•  3 alertes (seulement) pour des retards (deux équipes perdues dans le brouillard en sortant d’un 
gouffre…).  

•  1 auto-secours qui s’est déroulé dans le gouffre du Penthotal, le 13 juillet. 

•  1 alerte pour renforts sur le secours de Lozère : demande d’artificiers et de plongeurs de corps 
constitués uniquement.  

•  1 sauvetage de chien tombé dans un gouffre de 15 m de profondeur, sur la commune de Saint-
Vallier de Thiey, effectué par les pompiers du GRIMP 06 le 6 décembre.  

•  1 secours dans une mine dans la nuit du 6 au 7 décembre (carrière de calcaire pour production 
de ciment) pour recherche de trois personnes non ressorties : commune de La Roquette sur 
Var. Les gendarmes, et les CRS sont intervenus sans prévenir les spéléos. Seuls, les pompiers 
du GRIMP préviennent le CT lorsqu’ils sont engagés et qu’ils découvrent que c’est en fait, 
une mine. Un courrier du préfet est envoyé au CODIS pour rappel des rôles de chacun. 

 
A )  Nos actions au cours de l’année : 

 
•  1 formation équipier ayant regroupée 40 personnes (12 et 13 avril) 

 
•  1 exercice secours dans le Dévoluy regroupant 6 départements dans des conditions météo peu 

favorables (31 octobre, 1er et 2 novembre) : prés de 80 spéléos ont participé dont 10 des 
Alpes-Maritimes. 

Il terminait une session de formation du stage national de Conseiller Technique qui se déroulait dans 
les Hautes-Alpes. Ce fut l’occasion pour nous de nous rapprocher des départements voisins, d’échanger 
nos points de vue et nos situations respectives, ainsi que de rencontrer nos instances nationales avec qui 
nous avons largement échangé. 
 

•  1 exercice secours au Marguareis, organisé par les secours italiens. Participation du CT et 
d’un chef d’équipe ( 12, 13 et 14 septembre) 
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Quelques chiffres : 

 
•  Plus de 30 réunions tout au long de l’année 
•  Prés de 4 000 Km effectués rien que par le CT 
•  De très nombreux courriers électroniques ont été envoyés : très pratiques et peu onéreux. 

 
Nos relations avec les différents partenaires du secours 

 
Nous avons maintenu nos très bonnes relations avec les différents corps de secours, 

l’administration… 
Un nouveau responsable de la Protection Civile a été nommé début septembre, à la Direction 

Interministérielle de Défense et de Protection Civile de la préfecture.  
J’ai pu rencontrer, monsieur Martin, notre nouveau DIDPC, le 1er octobre, afin de lui présenter 

le fonctionnement du Spéléo Secours et ses spécificités. 
 

B )  Bilan des évènements nationaux concernant le SSF : 
 

L’année 2003 a été marquée par la signature d’une nouvelle convention nationale, entre la 
Direction de la Sécurité Civile et la FFS. Cette Convention, signée en mai à Paris, n’a pas fait 
l’unanimité au sein des spéléologues ; elle semble être en net recul par rapport aux statuts des spéléo 
secours des différents départements.  

A l’Assemblée Générale d’Ollioules, le président de la Fédération a été critiqué sur la signature 
de cette convention, qui s’est faite sans concertation avec la Commission secours nationale, et le vote 
du rapport moral a été l’occasion pour les grands électeurs, de manifester leur mécontentement.  

 
Depuis, certains départements ont eu leurs conventions départementales dénoncées, et les 

rapports qu’ils entretenaient avec leurs SDIS se sont parfois dégradés. Parmi les points de désaccord, il 
est spécifié dans la Convention nationale que le Commandant des Opérations de secours est 
obligatoirement un officier de Sapeurs-pompiers et que sa compétence s’applique tant sur terre que 
sous terre.  

A noter que dans le courrier d’accompagnement de la Convention envoyé fin août, il est écrit 
que nous ne sommes plus des Conseillers techniques (CTD) mais de Conseillers départementaux 
(CDS). En octobre, un nouveau courrier émanant toujours de la Direction de la DDSC précise que nous 
sommes de nouveau des conseillers techniques… 

Nous sommes en attente de la nouvelle loi sur la sécurité civile, qui devrait paraître au 
printemps 2004, et qui sera nous l’espérons,  favorable aux spéléos. 
 

C)  Et pour 2004 ? 
 
 Nous avons toujours un projet de Convention d’assistance secours Franco-italienne, et un 
projet de Convention Départementale.  
 Nous projetons d’organiser un exercice secours au Marguareis, avec la participation des 
secours italiens. 
 Nous souhaitons : 

•  organiser une session de formation des sauveteurs telle que équipier ou chef d’équipe 
développer le concept d’assistance victime 

•  promouvoir la formation des spéléos du département dans les stages nationaux 
•  étoffer l’équipe gestionnaire de la Commission secours 

 
Bernard Barbier 

[Bernard Barbier, seul candidat est re-élu responsable de la commission  à 65 pour, 0 
contre, 1 abstention] 
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Commission Scientifique 

Les activités de la commission scientifique ont souffert cette année du manque de disponibilité de son 
responsable, et du peu de bonnes volontés qui se sont investies. Malgré ceci, les sous-commissions informatique 
et électronique ont fonctionnées normalement.  
 
Commission scientifique (X. Pennec) 
 
Une  réunion s’est tenue avec Xavier Pennec, Philippe Audra et Patrick Bessueille pour préparer le contenu des 
futurs panneaux d'exposition sur la karstologie qui devraient voir le jour dans l'expo "L'eau, la pierre, la vie". 
 
Partie électronique (F. Bonacossa, G. Fernandes) 
 
Le projet de caméra d'exploration avance, nous avons eu une subvention de la Région qui nous a permis d’ 
acheter un petit écran de visualisation. Le CDS devrait financer cette année l'achat d'un coffret étanche et de tout 
le petit matériel nécessaire à finaliser complètement la caméra. D'ici quelques semaines, nous pourrons organiser 
une sortie sur le terrain présentant la mise en oeuvre de cet outil. Et il a déjà fait ses preuves lors du tout récent 
pompage du Beget. 
 
Une série de Lampaled, fabriquées par Jacques Bresse.ont été testées sous terre. Elles donnent grande 
satisfaction pour l’instant. Et la fabrication aussi simple que rustique inspire confiance. Aussi le CDS a-t’il doté 
l’EDS de 7 de ces lampes, et fait un stock pour les revendre aux spéléos intéressés du département. 
 
Les circuits électroniques pour le barreau magnétique sont presque achevés. La délicate réalisation des bobines 
est en cours avec l’aide de Francis Schira puisqu'il dispose du matériel nécessaire de bobinage et des 
fournisseurs. 
 
Coté GPS : le WAAS va bientôt faire son apparition en France. C’est un système qui permettra si l’on est muni 
d’un récepteur compatible de doubler la précision du système. La plupart des récepteurs du commerce 
d’aujourd’hui, qui ne sont pas les modèles d’entrée de gamme sont compatibles WAAS. En Europe, le WAAS 
s’appelle EGNOS. 
 
Suite à la rupture de stock mondiale des minis capteurs de températures, le projet de mise en place de capteurs de 
température dans certaines cavités a été repoussé à cette année. Il complètera les projets Martel et SophiTaupes. 
 
Partie informatique (G. Fernandes) 
 
La commission informatique a poursuivi ses actions auprès des autres commissions et aux spéléos du 
département: 
 
- Distribution d'un CD-Rom contenant les dernières versions de différents programmes intéressant les spéléos 
(Vtopo, CyberTopo, Compass, Convers, GPSTrack, Karto, ...). Ce CD-Rom circule parmi les spéléos intéressés 
Le CD est remis à jour (ajout des nouvelles versions) chaque fois que cela est nécessaire. Pensez à me le 
demander lors des réunions du CDS. 
 
- Poursuite du développement du programme de pointage cartographique : nommé "Karto". La version 0.7 est 
disponible depuis mai 2002. Karto permet de positionner des cavités sur n'importe quel type de carte ou photo 
aérienne. La nouvelle version 0.8 de Karto (logiciel de positionnement de cavités sur une carte) est disponible 
depuis février 2004! Elle intègre plusieurs fonctions dont : 
  - l'impression de grandes cartes sur plusieurs pages 
  - le report des topos en 2D sur la carte. 
Les CD-roms sont disponibles, il suffit de m'envoyer un email ou de me téléphoner. J'en amènerai de toutes 
façons lors des réunions mensuelles du CDS. 
 
- Mises à jour constantes du site Internet du CDS: http://www.ffspeleo.fr/cds/06. Ce site reçoit en moyenne (pour 
l'année 2002) 1500 visites par mois (soit 3000 pages lues). Les visites viennent du monde entier. Ce site est une 
vitrine, sur le Web, de l'activité des spéléos du département. A vous de l'enrichir par des photos et des articles.  
N'hésitez pas à nous contacter pour ajouter de nouvelles pages ou des liens vers vos sites Web personnels. 

http://www.ffspeleo.fr/cds/06
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Remarque : en dehors des pages administratives du CDS et de l'EDS, je n'ai rien reçu (en particulier des 
commissions) au cours de l'année 2003. 
 
- Poursuite du projet "KartoMNT". Ce logiciel est développé par des étudiants de Sophia-Antipolis. Ce logiciel a 
pour but de calculer le relief des terrains à partir de cartes de l'IGN. Cela permettra au spéléos du département 
d'avoir une vue 3D des topos avec la présentation du relief sus-jacent ou bien simplement de visualiser des 
pointages de cavité en 3D pour des publications. Une version opérationnelle du programme est disponible depuis 
Mai 2003. Le projet de calcul du relief de tous les massifs karstiques du département pourrait débuter si un 
nombre suffisant de volontaires se présentait (et si j'avais un peu de temps). Ce travail pourra être découpé en 
petit morceaux (secteur de 1 km2) et répartis entre différentes personnes qui mettront en commun le produit de 
leur travail. Les données obtenues seront accessibles à tous ceux qui en feront la demande. Si vous souhaitez 
participer, contactez moi. Gilbert. 
 

Xavier Pennec 
[Xavier Pennec, seul candidat, est re-élu responsable de la commission  à 66 pour, 0 

contre, 0 abstention] 
 

Commission Publication 
 
Toujours pour cause de vacance de la commission et de trop peu de contributions, il n’y a eu hélas aucune 
publication cette année. 
Le bulletin du CDS se fait toujours attendre…Même le « spécial camp Margua », promis il y a maintenant deux 
ans, n’a pas encore vu le jour.  

En 2004, qui relèvera le défi ? 
 

« CD-ROM Grandes Cavités » : Malgré la diffusion l’an dernier à tous les clubs, il est décevant qu’il n’y ait eut 
aucun retour tant positif que négatif sur cette initiative. On en vient même à se demander s’il n’est pas tout 
simplement allé se perdre dans les tiroirs des présidents de clubs ? 
C’est bien entendu une version « brute », incomplète, qui n’attend que vos contributions pour s’améliorer. Il est 
assorti, comme tous les outils de travail interne du CDS, d’une convention d’utilisation, destinée à rendre sa 
diffusion possible à tous les spéléos, tout en protégeant tous ceux qui ont contribué à quelque degré que ce soit à 
ce travail, aux travaux d’exploration, de topographie et d’inventaire : toute publication, ou diffusion hors du 
milieu spéléo est interdite (en particulier pour utilisation commerciale) que ce soit sous forme électronique ou 
sous forme papier. 
 
Heureusement le « Troisième Tome, alias deuxième complément à l’inventaire des cavités du Marguareis », 
est annoncé pour l’automne 2004 (Inventaire coté Français). 

 
Pascal a brillamment relevé de défit de relancer la publication des lettres d’infos du CDS. On peut espérer que 
les spéléos du département apprécieront le redémarrage de ce lien et n’hésiteront pas à enrichir leur contenu. 
 
A saluer aussi, la parution dans l'ouvrage "Spéléoulipologie", de deux textes signés par des spéléos du 06: Pascal 
Zaoui, et Alain Oddou.... 
 

Eric Madelaine 
 

Toujours aucun candidat pour la reprise de cette commission 
 

Commission Promotion de la Spéléologie 
  
Laétitia Abraham (G.S. Espace Magnan) a fait parvenir une lettre de candidature pour prendre 
la responsabilité de la commission promotion. 

Vacante. 
[Laétitia Abraham, seule candidate, élue responsable de la commission  à 66 pour, 0 

contre, 0 abstention] 
La profession de foi de Laétitia est jointe en annexe à ce document 
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Commission Professionnelle 
 
Gilles Charles présente oralement un rapide compte-rendu des activités de cette commission. La principale 
activité est de désengager les conflits autours de cavités partagées par les spéléos, les « clients » des 
professionnels et les propriétaires ou maires. Certains conflits se règlent facilement, tel celui de la Mescla, où 
une convention a été signée entre le CDS et le maire, avec une simple « fermeture » par boulon de 19. D’autres 
sont beaucoup plus délicats à aborder.  
Une présentation est faite du projet de Vallon de l’aventure et de la découverte » à Caille. 
Des équipements en fixe ont aussi été réalisés dans certaines cavités. 
 

 [Gilles Charles, seul candidat, est re-élu responsable de la commission  à 66 pour, 0 
contre, 0 abstention] 

 
Commission Plongée souterraine  

 
Plusieurs plongées à la Mescla en recycleur circuit fermé redondant ont permis d’égaler le terminus actuel 

dans le S3, démontrant ainsi les capacités de ces machines. Un reportage télévisé sur F3 national a clôturé cette 
série de plongées. 

Le stage de plongée souterraine organisé par BGC et  prévu durant le week-end du 11 novembre 2003 a 
été annulé. Les stagiaires (3 spéléos) ont été réorientés vers d’autres stages encadrés par BGC et en particulier le 
stage international de Cabrerets, Lot. Un stage identique est organisé en 2004 pour le même week-end du 11 
novembre (voir calendrier fédéral). 

BGC a été nommé Moniteur plongée souterraine FFS. 
Bernard Giai-Checa 

[Bernard Giai-Checa, seul candidat, est re-élu responsable de la commission  à 65 pour, 
0 contre, 1 abstention] 

 

Commission Matériel 
 
 Vacante. 
 

L’inventaire du matériel (CDS et EDS confondus) est disponible auprès de Pascal ou du président. 
 

Des achats de matériel en gros ont et vont être faits. Ceci afin de permettre aux clubs de pouvoir acheter 
ce matériel au détail, à prix coûtant (de gros) directement et simplement auprès du CDS. 

Une commande de combinaisons Alture va bientôt être lancée. 
Une commande groupée de « Lampaled » a été faite. Elles sont maintenant en vente au CDS. Il s’agit 

d’une tête de lampe rustique et solide, water proof, avec 24 LEDs Nichia dernière génération, au prix de 108 
Euros. Alimentation au choix: 3 ou 4 piles, 4 accus. L'ancien boîtier noir Petzl (zoom, laser) a pile 4,5V convient 
parfaitement, nous en avons aussi en stock à vendre au prix de 7 Euros. 

Tous les achats de ferraille ont déjà été faits par Mika. Voilà la liste de ce que nous avons déjà et qui va 
être mis en vente par lot de 10 pièces : 

- 100 poires 7mm, en vente à 50 Euros les 10 
- 100 zingués GO, en vente à 14 Euros les 10 
- 100 inox GO, en vente à 44 Euros les 10. 

168 plaquettes inox cœur sont à venir, dont le prix (non encore fixé) devrait être de l'ordre de 15 Euros les 10. 
 

 [Michel BEGHIN, seul candidat, est élu responsable de la commission  à 65 pour, 1 
contre, 0 abstention] 

Michel ne se proposant que pour assurer la vérification et le comptage de temps à autre, 
ce qui est indispensable. Mais le CDS recherche toujours un vrai responsable matos. 
 

Commission Fichier 
 

Nombre d’extraits de fichier distribués sous convention ? 
 
Statistiques 2003 : 
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Cavités déclarées 23 
Numéros délivrés 23 
Nouvelles topos 44 
Personnes ayant collaboré 23 
Cavités au 31/12/2003 2579 
Topos au fichier CDS (en 1, 2 ou plus chacune) 1301 
Topos manquantes 1309 
Entrées gravées 191 

 
Statistiques 2000-2003 : 

Année 
Nouvelles 

cavités 
déclarées 

Entrées gravées 

2000 140 209 
2001 152 244 
2002 71 192 
2003 23 191 
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Un merci en particulier à Y. CREAC'H qui nous a apporté de nombreuses précisions et nous a aidé à retrouver 
des cavités perdues depuis des décennies. 

 
Michael Loli 

[Michael Loli, seul candidat, est re-élu responsable de la commission  à 66 pour, 0 
contre, 0 abstention] 

 
Commission Environnement 

 
Brigitte Gimenez ne nous a pas communiqué de Compte-rendu d’activités. 

 
Au titre du CDS06, un CR sur nos actions en comité de pilotage Natura, et sur les activités d'éducation à 

l'environnement karstique ont été transmis à la commission nationale environnement et publié dans son compte-
rendu annuel. 

 
Inventaire de sites pollués : 
Toujours en attente de démarrage de l’« inventaire des sites de pollution karstique » du CSR-Q : la collecte 
d’information sera prise en charge par les salariés des 2 CDS, mais n’a pas commencé. Des contacts positifs ont 
été pris avec l’agence de l’eau (L. Cadillac) et le conseil régional pour le suivi de ce dossier. 
Selon un rapport en AG de région, Brigitte Gimenez aurait 70 fiches remplies sur le 06. 
Dépollutions : Néant 
Sensibilisation et information du public : 

- journée « Environnement Canyon » à St-Vallier, en Septembre 2002 
- Exposition « L’eau, la pierre, la vie » en partenariat avec l’Agefiis, présentée au festival de Mandelieu 
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- Actions d’ »Education à l’environnement karstique » encadrées par notre Ecole Départementale, avec 
les classes de plusieurs collèges du département. 

Gestion du milieu et participation à des mesures « officielles » de protection : 
Etudes préalables Natura 2000, et groupes de travail thématiques, sur les sites : 

- Rivière et Gorges de la Siagne 
- Gorges du Loup 
- Lauvet d’Illonse / 4 cantons 

Comités de pilotage des sites : 
- Préalpes de Grasse 
- Gorges du Loup 
- Rivière et Gorges de la Siagne 

Actions spécifiques Chauves-souris : Néant 
Autres Dossiers Prioritaires et dossiers à connotation environnementale : Néant 
 

Eric Madelaine 
[Vincent Kulesza, seul candidat, est élu responsable de la commission  à 62 pour, 0 

contre, 4 abstentions] 
La profession de foi de Vincent est jointe en annexe à ce document 
 

Commission Enseignement et Stages 
 
En complémentarité de l'EDS clubs, la commission enseignement et stages organise des journées de formations 
spécialisées ou à thème en direction des spéléologues du département, rappelons que la formation initiale de 
spéléologie, notamment équipement/progression est assurée par l'EDS. 
  
En 2003, aucune action spécifique n'a été organisée par la commission en dehors de celles de l'EDS. La fin de 
l'année a toutefois été mise à profit pour planifier 3 stages programmés pour le début de l'année 2004 et inscrits 
au calendrier national de l'EFS. 
  
Le stage sur les techniques légères, le premier organisé dans les Alpes-Maritimes, a rassemblé, les 17-18 janvier 
2004, 7 stagiaires venus de 5 clubs différents. 
Un stage de biologie souterraine avec comme intervenant Pierre Deconinc est programmé sur deux week-ends en 
mars 2004. 
Un stage photo animé par Bernard Hof est également programmé. 
Nous pensons également organiser une ou plusieurs journées à thème durant l'année, sujet à préciser 
ultérieurement. 
  
Michel Isnard ayant intégré la Direction nationale de l'EFS, chargé de mission pour les stages scientifique, il n'en 
continue pas moins à participer très activement à chacune des actions de la commission. 
  
Je rappelle qu'il est toujours possible de proposer les thèmes de futures journées de formation que vous aimeriez 
voir organiser par le CDS. Pour ce faire, vous pouvez notamment me contactez ou bien laisser un message sur le 
forum du site Web de l'EDS. A l'inverse, les personnes de bonnes volontés désireuses de distiller leurs 
connaissances sont les bienvenues. 
  
Côté pratique, et autant pour faciliter le travail des responsables de stages que pour éviter une annulation 
prématurée des stages faute d'inscription, il est souhaitable de respecter les modalités d'inscriptions et notamment 
la date limite lorsqu'il en existe une et de ne pas attendre la dernière minuter pour s'inscrire aux stages. 
  
Dernière chose, concernant les stages de formation de cadres que vous pourriez faire en dehors du département, 
des aides exceptionnelles peuvent être étudiées par le CDS en fonction de sa situation budgétaire. 
  

Loic Guillon 
[Loic Guillon, seul candidat, est re-élu responsable de la commission  à 66 pour, 0 

contre, 0 abstention] 
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Commission Canyon 
 

Christophe Rigaut ne nous a pas communiqué de Compte-rendu d’activités. 
 

[Jean-Louis Guilleman, seul candidat, est élu responsable de la commission  à 61 pour, 
1 contre, 0 abstention] 

 
 

Commission Bibliothèque 
 
 Vacante. 
[Michel Isnard, seul candidat, est élu responsable de la commission à 62 pour, 0 contre, 

1 abstention] 
 

Compte rendu des activités de Pascal Zaoui, animateur technicien au sein du CDS  
 
En dehors des activités spécifiques de l’école départementale, auprès des clubs d’une part, et dans nos actions 
d’éducation à l’environnement karstique, en particulier auprès des collèges, Pascal consacre une part importante 
de son temps (que j’estime approximativement à un tiers), d’une part au développement de nos activités, d’autre 
part au soutien de l’ensemble des besoins du CDS. 
Il faut citer particulièrement cette année le démarchage des administrations, le montage et le suivi de dossiers de 
subventions (avec le président), les participations aux réunions diverses (Natura, conseil général, DDJS, CDOS, 
etc), les participations à toutes les manifestations publiques auxquelles le CDS a été présent (JNS, Téléthon, 
environnement, journées de la spéléo, Téléthon, festival de Mandelieu, etc). 
Il a aidé les bénévoles de plusieurs commissions lorsque celles-ci ont fait appel à lui, et a assuré la gestion de 
celles qui sont actuellement en panne de responsables. En particulier, il assure l'achat et la gestion de l’entretien, 
la gestion de l’ensemble du matériel du CDS. Il a repris la gestion de la bibliothèque.Il a grandement participé, 
avec les bénévoles, à toutes les corvées de mailings, et avec le trésorier au suivi comptable. 
 

Je tiens à lui exprimer une fois de plus tous mes remerciements pour sa disponibilité et son énergie. 
 

Eric Madelaine 
 

Election du Comité Directeur 
 
2004 année Olympique imposait le renouvellement du comité directeur au complet. Se sont présentés comme 
candidats au comité directeur :  
 
Bernard Barbier, Michel Beghin, Frédéric Bonacossa, Audrey Canis, Daniel Cavani, Eric Madelaine, Jean-
Claude Marie, Thierry Fighiera, Michel Isnard, Bruno Scanu. 
 
L’Assemblée devait élire 9 personnes, et sur 65 votants dont un bulletin nul, les résultats sont les suivants. 
 

Bernard Barbier 61 voix  
Michel Beghin 62 voix  
Frédéric Bonacossa 63 voix  
Audrey Canis 56 voix  
Daniel Cavani 50 voix  
Eric Madelaine 61 voix  
Jean-Claude Marie 56 voix  
Thierry Fighiera 46 voix  
Michel Isnard 42 voix  
Bruno Scanu. 54 voix  

 
Seul Michel Isnard qui totalise le moins de voix n’est pas élu comme membre du Comité Directeur du CDS. 
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Première réunion du Comité Directeur et constitution du bureau 

 
Après réunion du comité directeur , le bureau désigné est le suivant : 
 

Michel Beghin Trésorier 
Frédéric Bonacossa Secrétaire 
Eric Madelaine Président 
Jean-Claude Marie Vice-Président 
Thierry Fighiera Secrétaire Adjoint 
Bruno Scanu. Trésorier Adjoint 

 
Election du Président 

 
Eric Madelaine est proposé par le comité directeur à l’Assemblée Générale comme Président 
du CDS06. 

[Eric Madelaine, est élu Président à 63 pour, 0 contre, 1 abstention] 
 

Vérificateurs aux Comptes  
 

[Jean-Paul Wattoux et Alexis Cacciardi, seuls candidats, sont élus comme vérificateurs 
aux comptes 64 pour, 0 contre, 0 abstention] 

 
QUESTIONS DIVERSES 

 
Pas de questions diverses soumises à l’Assemblée Générale. 
 

Clôture 
 
Après épuisement de l’ordre du jour, le Président Eric Madelaine a déclaré close cette 
Assemblée Générale à 23h55. 
 
Nous tenons à remercier la Mairie de Vence pour la mise à disposition de la salle de réunion 
et surtout dada et le GSV pour s’en être occupé, ainsi que de tous les à-côtés ;-) 
 
 

Fait à Sophia-Antipolis, le 6 Avril 2004 
 

Le Président  Le Secrétaire 
Eric Madelaine  Frédéric Bonacossa 
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